

Caerá 15% la recepción de remesas en 2009 (El Financiero 09/06/09)

Caerá 15% la recepción de remesas en 2009 (El Financiero 09/06/09) Jeanette Leyva Reus Martes, 9 de junio de 2009 BBVA Bancomer descarta un regreso masivo de connacionales. - LA RECUPERACIÓN, AÚN FRÁGIL: BM Pese a que en esta ocasión las remesas enviadas por los migrantes mexicanos registrarán una caída de alrededor de 15 por ciento, esto no afectará a las familias receptoras de esos recursos, debido a la depreciación que ha sufrido el peso contra el dólar. Además, Grupo BBVA Bancomer descartó que se presente, como se especuló al inicio del año, un regreso masivo de connacionales, pues el desempleo y los bajos salarios que se perciben en nuestro país hacen que esta opción no sea viable, también porque el costo de cruzar la frontera se incrementó sustancialmente en los últimos dos años. En conferencia de prensa, Adolfo Albo, director de Estudios Económicos de Grupo BBVA Bancomer México, explicó que en el primer trimestre del año, el desempleo en el ramo de la construcción de migrantes mexicanos en Estados Unidos ascendió a 350 mil, pero aunque son el sector poblacional más afectado, también han logrado registrar una mayor movilidad laboral. Durante la presentación del estudio Situación de la migración de México, destacó que los mexicanos, aunque sufren mayor desempleo, han logrado colocarse en otras áreas de trabajo, como son el la hotelería, entretenimiento y servicios, e incluso algunos han regresado al sector de la agricultura, debido a la demanda de mano de obra por parte de las empresas estadounidenses. Por ello, descartó que se vaya a presentar un regreso masivo de mexicanos por la recesión que atraviesa Estados Unidos, pues hay arraigo entre los migrantes por el vecino país, y además 95 por ciento de los migrantes vive con familiares o amigos. Transitoria disminución De acuerdo con el estudio realizado por el grupo financiero, 45 por ciento de los migrantes que viven en la Unión Americana se concentra en cinco estados: Jalisco, 13.7 por ciento; Michoacán, 11; Guanajuato, 9; Estado de México, 5.9, y Zacatecas, 5.6 por ciento. Para Albo, la coyuntura económica actual será sólo un freno temporal de la emigración mundial, ya que a largo plazo es una tendencia que difícilmente puede desaparecer. "En 1970, el número de migrantes internacionales era de 81.3 millones, en 2000 se aproximaba a los 180 millones, hacia 2005 cerca de 191 millones de individuos vivían en un país distinto al de su origen, con lo que una de cada 33 personas en el mundo era migrante internacional", dijo. En este entorno, México es el país que más salidas de ciudadanos registra, ya que estiman que en Estados Unidos viven alrededor de 12 millones de connacionales, con una edad promedio de 35 años, y 18 millones que son de origen mexicano pertenecientes a la segunda y tercera generaciones.